

Sigue el avance arrollador republicano

## La aviación destruye hangares y aparatos fasciosos en todos los frentes

### Madrid resistió heroicamente un nuevo bombardeo enemigo

Lo que cuenta un evadido

### Cuando Miguel de Unamuno no era fascista

#### Escribía cosas como esta comunicación al Congreso antifascista de Berlín

El año 1929 Unamuno era antifascista.

He aquí la carta que envió el 4 de marzo de 1929 al Congreso antifascista de Berlín.

«Razones de orden privado y otras de carácter general me privan de alejarme de momento de esta frontera donde he montado mi guardia contra la tiranía pretoriana, puerocrática y antidemocrática que deshonra España; de este rincón de frontera de donde los tiranos no han conseguido que me aleje.

Confieso que no sé exactamente qué es el fascismo en cuanto a doctrina, puesto que cada día presenta una nueva fase; eso, en Italia, ya que en mi pobre España, no pretende ni tan sólo ser una doctrina.

Se dice, que en la sedicente «Unión Patriótica», entra de todo. (Solamente están excluidos los comunistas y los separatistas) y no es un partido político, solamente es un conglomerado repugnante de pobres ayudantes de verdugos, el único programa de los cuales es dejar que marchen los tiranos y con ellos el rey, sin pedir cuentas: «Pasemos la esponja» dicen. Es un error, porque los tiranos saben qué han de irse.

Se apoderaron del Poder, diciendo que no era más que para unos meses, pero debieron continuar, puesto que se dieron cuenta que ni los antiguos políticos ni el pueblo les ayudaba. Y hoy se dan cuenta de ello.

Primo de Rivera, Martínez Anido y su banda son, por encima de todo, unos ladrones, y se puede afirmar que el rey obtiene su parte.

Antes que todo se ha de destruir la leyenda que el rey es prisionero de los pretorianos. No, es amo del Poder ejecutivo y más que ejecutivo: ejecutor.

El golpe de Estado fue preparado por el rey y dirigido por él mismo ya que sonaba desde hacía tiempo con poder personal, imperial y absoluto, para el cual le faltan todas las condiciones. Co. a su innata maldad no se atrevió a hacer lo que hizo Alejandro de Serbia, e incluso probó a equivocarse.

Fomentó el golpe de Estado para evitar las responsabilidades de la campaña de Marruecos—que designó ante el Papa de cruzada—de cuya responsabilidad se sabía participe. Me dijo a mí mismo: «Si, sí; todas las responsabilidades, hasta las más si es que me atañen».

Probada a engañarme, pero yo lo conocía y sabía que mentía siempre; incluso cuando decía la verdad, ya que ni entonces él mismo lo creía. Hoy se ve prisionero en sus propias redes. Ya han pasado cinco años sin haberse hecho elecciones de ninguna clase (ministros, diputados provinciales, asambleístas, todos son siempre elegidos por la tiranía). Y, aunque todavía afirma que la suspensión de la Constitución es momentánea, no quiere Parlamento. La característica de la tiranía pretoriana sobre España es hoy su capacidad. Y, lo que utilizan para sostenerla, una fortuna, no es más que para sobornar la Prensa extranjera y sobre todo la Prensa francesa.

Proclaman la no violencia, tienen miedo a la sangre. El caso de Vera les espanta.

Este fué más grave que el de Matteotti, puesto que a éste lo hicieron asesinar irregularmente, mientras que se obligó al Tribunal Supremo de Guerra y Marina a condenar a muerte a los de Vera, que habían sido absueltos por un Tribunal militar por falta de pruebas. Fueron ejecutados a garrote (como el rey Alfonso me lo dijo a mí mismo), el garrote es más humanitario que la guillotina, ya que no hay efusión de sangre». Estas son sus palabras textuales.

Derramamiento de sangre en Marruecos (lo que el mismo rey dice, según el arzobispado. Cruzada ante el Papa). Por las calles de Tetuán se vendían postales representando a unos legionarios exhibiendo cabezas de moros que cubrían con una bandera de la Cruz Roja. En uno de los diarios más populares de Madrid se publicaba una fotografía del banquete ofrecido a la duquesa de la Victoria, presentándole a la mesa sobre una bandeja, una cabeza de moro bien aderezada.

Hoy ya evitau las crueldades públicas y se dan cuenta del latrocinio. [Ladrones, ladrones, ladrones!]

El mismo Anido «este cerdo epiléptico», el de la ley de fugas, el más grande verdugo del país, hace, roban do, una fortuna que le permite huir. Y, no quiero decir nada del sadismo crapuloso de los tiranos que más que otra cosa parecen unos ladrones de cosa pública.

Otra de las características es, que si los tiranos fuesen como algunos del renacimiento italiano o de la antigua Grecia, unos hombres ingeniosos o de un sentido artístico... pero Primo de Rivera y Martínez Anido son hombres de una inteligencia por debajo de la normal.

Anido es un sádico y Primo de Rivera un animal grosero, poseyendo menos cerebro que un grillo, y como a jefe de Instrucción pública han puesto a un ministro que es lo que los alienistas dicen «un perfecto idiota». No hago exageración, pero ya hay bastante, puesto que mi corazón se vuelve muy pequeño cuando he de hablar de estas cosas.

Por mi España, por mi pobre España, mi madre y también mi hija, o pido, congresistas, de predicar la verdad.

La justicia es la Libertad de la verdad.

Hendaya 4 de marzo de 1929.—Miguel de Unamuno.»

**Suscríbese a EL DIA**

### NOTA DEL GOBIERNO CIVIL

Los propietarios y porteros de fincas urbanas deberán, en un plazo de 24 horas, comunicar a este Comité de Guerra los sótanos que tengan las fincas, con el aforo en metros cuadrados y condiciones en que se encuentran.

Alicante, 29 octubre 1936.—El Gobernador Civil, FRANCISCO VALDES y CASES.

### Federación Provincial de Juventudes Libertarias de Alicante F. I. L. L.

#### SECRETARIADO

Circular convocatoria a todas las Juventudes Libertarias de la provincia y grupos de simpatizantes.

Confeccionado el Orden del Día ha discutido en el próximo primer Congreso Provincial, de acuerdo a los puntos presentados por nuestras Juventudes, convocamos hoy por medio de la presente a todas las Juventudes Libertarias de la Provincia así como a todos los Grupos de compañeros simpatizantes en esta provincia.

#### ORDEN DEL DIA A DISCUTIR

- 1.º Revisión de credenciales.
- 2.º Informe del Comité Provincial de Relaciones.
- 3.º Posición de las Juventudes Libertarias ante los momentos actuales: a) Actividad armada de las J. J. L. L. en la guerra contra el fascismo. b) Actividad reconstructiva de las J. J. L. L. en la retaguardia: c) Ayuda y coalición con C. N. T. y F. A. I. d) Posición de las J. J. L. L. ante las organizaciones estatales en la labor de retaguardia. e) Difusión y afianzamiento de las concepciones filosóficas y sociales de las J. J. L. L.
- 4.º Desenvolvimiento Administrativo. a) Estado de cuentas de este Comité Provincial. b) Estructuración económica de este Comité.
- 5.º ¿Se cree conveniente la creación de una columna Juvenil?
- 6.º Nombroamiento y residencia del Comité Provincial.
- 7.º Asuntos generales.

Esperamos de todos los compañeros la presencia a este «Primer Congreso Provincial de las Juventudes Libertarias de la Provincia de Alicante» por que entendemos que es preciso que estas Juventudes sienten una verdadera posición revolucionaria y anarquista ante las Juventudes obreras de España.

El Congreso dará principio el día 8 del próximo mes de Noviembre a las diez de su mañana en un amplio local que este Comité ya designará, debiendo presentarse los delegados provistos de su correspondiente Credencial acta, con los acuerdos tomados en nuestra Secretaría, instalada en la Avenida de Fermín Galán, frente al palacio de la Diputación, antes de las 9 horas el mismo día.

Hemos de remarcar la importancia de este Congreso hasta llevar el ánimo de todos los compañeros la necesidad imprescindible de que envíen su Delegación directa a fin de darle todo el realce que se merece este Pleno.

Camaradas: Procuremos que este Congreso tenga la mayor afluencia posible de compañeros, pues necesitamos que en nuestras deliberaciones estén presentes todas las Juventudes de la provincia.

A este Pleno Provincia hemos invitado a las Organizaciones Confederadas y Específicas a que presencien nuestras deliberaciones.

Creemos pues que todos los compañeros realizarán un esfuerzo y enviarán las delegaciones precisas.

En esta esperanza queda el Comité Provincial.

Salud y entusiasmos revolucionarios os deseamos.

Alicante 30 de Octubre de 1936.

Por el Comité Provincial EL SECRETARIADO

### Lo que dicen unos extranjeros

San Juan de Luz.—Ha llegado a este puerto el buque inglés «Exmouth», conduciendo a bordo a pasajeros de diferentes nacionalidades, procedentes de Bilbao. Las declaraciones que han hecho a los periodistas franceses algunos de estos viajeros ponen de manifiesto la excelente penetración que existe entre el pueblo español y sus actuales gobernantes. Un súbdito suizo ha hecho grandes elogios de la organización del Gobierno vasco, afirmando que tiene el apoyo de todo Euzkadi.

Asimismo este viajero declaró que en la rada de Las Arenas, no se había producido ningún cambio en lo que se refiere a la cuestión de los rehenes, continuando a bordo los prisioneros de tres cargos que han sido habilitados para este efecto.

La custodia de esos buques ha sido encargada a las Milicias, que tratan con gran atención a los prisioneros y dan muestra de gran humanidad.

Una señorita de nacionalidad argentina, expresó su admiración por las mujeres de la capital española que antes del eventual peligro de una evasión de los fascistas muestran en sus caras una ciega confianza en las fuerzas republicanas y una fe en el triunfo, que forzosamente han de servir como sedante a las fatigas de los que luchan por la libertad. También ha puesto de manifiesto la serenidad que todos los elementos que pueblan en la actualidad Madrid dan pruebas cuando un aparato enemigo efectúa un raid sobre la capital.

### La barbarie fascista

Madrid.—Un refugiado de Ayerbe ha hecho interesantes declaraciones acerca de los criminales procedimientos que emplean los fasciosos desde que tomaron la ciudad, sometiendo a la población civil a los más canallesclos vejámenes.

Cuenta que un legionario encontrarse en cierta calle con el niño Pepito Torres, a quien preguntó que con qué ideas simpatizaba, respondiendo el muchacho que era republicano de Azaña.

«¿Conque de Azaña, eh?—replicó el bárbaro soldado. Y ensartó con su bayoneta al desgraciado niño, atravesándole el pecho.

Después se echó al hombro el cadáver de la criatura y lo paseó por las calles del pueblo, mostrándolo a la madre de la víctima.

Agrega el recién llegado que los rebeldes cogieron a todos los hombres útiles del pueblo, a quienes fueron separando en grupos de a quince individuos, preguntándoles si estaban dispuestos o no a luchar por el fascismo. A los que contestaban en forma negativa se les pasaba por las armas inmediatamente. A quienes se ponían a su disposición les facilitaban armas y uniformes y los ponían a combatir en las primeras líneas, bajo la más estrecha vigilancia de las pistolas de los requetés.

### Un homenaje a Rusia

La Banda Municipal de Música de Alicante, en atención a las muestras de afecto que desde el comienzo del movimiento subversivo, vienen prestando al proletariado español sus hermanos de Rusia, quieren rendir a la U. R. S. S., un homenaje dedicado a la música de aquel país, interpretando mañana día 1 a las 11:30 de la mañana en la Explanada, el programa siguiente:

- 1.ª parte.—Ruslan and Ludmilla, ópera, Glinka.
- 2.ª parte.—Boris Godunoff, fragmentos Mussorgsky.

Khovanchitchina, introducción, id. Petronchika, dnza ruso, Strawinsky. Capricho español, Rimsky Korsakow.

### Mallorca bajo el dominio del fascismo

Alcoy.—Ha llegado procedente de Mallorca el conocido republicano Enrique Cardenal representante en Alcoy de los Almacenes generales de Papel.

La curiosidad ha espoleado nuestro interés informativo. Porque oír de labios de un testigo el relato de hechos acaecidos, en ciudades dominadas por los fasciosos es siempre interesante y al mismo tiempo aleccionador.

«Decidí pasar las vacaciones veraniegas en Mallorca, atraído por el encanto y la belleza de aquellas tierras. Ese fué el motivo de mi viaje a la isla mediterránea. Allí me sorprendió el movimiento. La sublevación militar, del 18 de julio fué débilmente secundada por los elementos militares. Los obreros del puerto hicieron fracasar, en parte, a los fasciosos, negándose a cumplimentar sus órdenes. Ante la inseguridad personal que gravitaba sobre los forasteros, yo me refugié en un barco mercante, que intentaron los fascistas utilizar para transportar material de guerra a la península. No lo consiguieron por la actitud de la marina que declaró la huelga. Y reclusos en el hotel hemos permanecido sujetos a una vigilancia escrupulosa con alimentación racionada.

«¿Dígame algo sobre la actuación de los fascistas italianos en la isla?—Le advierto, querido amigo, que todo lo que yo le pueda decir son deducciones personalmente mías de cosas que he visto pero que he procurado no interrogar a nadie ni comunicar con nadie mis pensamientos por el temor de incurrir en las sanciones severísimas, que rápidamente aplican los fasciosos a todo el mundo en aquel régimen de terror.

Pasados los primeros días de la sublevación, por orden del criminal contrabandista March, se requisó todo el oro existente en aquel territorio, que, con toda seguridad ha sido entregado a los constructores italianos a cambio de aviones. He visto yo pasearse por las calles de Mallorca a

muchísimos aviadores italianos, vestidos con uniformes del fascio español. Por allí pasea su psrilla puntiaguda el conde Rossi, a quien he visto más de una vez. Los italianos acechan la oportunidad de apoderarse de Mallorca.

«¿Son muchas las fuerzas que tienen los fascistas en la isla?—El mayor número corresponde a Falange, después están los requetés y, por último, los militares. Desde luego no son muy gratas las relaciones entre el fascismo civil y el castrense; lo que bien pudiera producir algún choque de un momento a otro.

«¿Qué actitud adoptaron los sublevados con la población civil?—Es horrible lo que estos hombres han hecho. Todo elemento significativo en la política izquierdista, todos los alcaldes de los pueblos han sido fusilados. Por la menor sospecha, se fusila allí todos los días de diez a doce. No es posible la vida. Impera el terror. Vivir bajo el poder del fascismo es el suplicio más enorme que pueda imaginarse.

«¿Cómo fue posible su salida?—Por la escasez de subsistencias. Impuesta en la férrea disciplina económica y racionada la comida, han permitido a los mayores de sesenta años salir de aquel infierno. Yo embarqué para Francia, desde allí, por Barcelona he regresado a Alcoy.

«¿Y salió del infierno fascista, claro, siendo usted Cardenal?—Quizá deba a mi apellido el haberme salvado de las garras monstruosas de esa bestia incivil. Porque ha de saber que en Mallorca son dueños de todo, y superiores a todos, las innumerables órdenes religiosas allí establecidas. El fraile dispone y manda a su gusto. Todos acatan órdenes. Son omnipotentes, y lo más lamentable es que lo fueron siempre.

Las palabras de este ciudadano liberal y democrata, resonaron en el ambiente como una profeta que justifica la revolución social.

### La Embajada Española en Londres da a conocer las atrocidades cometidas por los fasciosos

Londres.—La Embajada de España en Londres publica un documento elaborado por la Dirección del Colegio de Abogados de Madrid, en el que se explican las horribles atrocidades cometidas por los insurrectos.

El documento dice principalmente que en las regiones ocupadas por los fascistas los obreros que tenían carnet sindical han sido fusilados sistemáticamente.

Agrega que en Sevilla han sido fusilados más de 9.000 campesinos. En El Carpio, cerca de Córdoba, los falangistas fusilaron a 200 obreros. Las familias de los mismos fueron invitadas a presenciar la ejecución, siendo después fusiladas sobre las tumbas de los obreros bárbaramente sacrificados.

Se citan casos concretos de mujeres violadas públicamente ante los aplausos de una multitud fanática.

### Próximo discurso del camarada Antonio Cañizares

Mañana a las 12 horas del día pronunciará un discurso desde la Emisora «Radio Elche», el Secretario de la Federación Provincial Socialista de la Provincia de Alicante y actualmente Comisario Secretario General del Ejército Voluntario de la Base de Murcia, nuestro camarada Antonio Cañizares Penalba.

El discurso será radiado a las provincias de Murcia, Almería, Albacete, Alicante y algunos pueblos de la provincia de Valencia.

También será tomado dicho discurso taquígraficamente, por lo que la Prensa podrá publicarlo.

El anuncio de este discurso ha despertado gran ansiedad por oír la autorizada palabra de tan significativo camarada.

Cuando el voluntario se entrega a la disciplina militar, sacrifica libremente su egoísmo personal ante el bien de la comunidad; renuncia conscientemente a parte de sus derechos individuales, para defender los derechos de todos; se sujeta heroicamente a una disciplina rígida, para que los demás puedan vivir libres.

## Lea Vd. EL DIA

### Noticias varias

#### El avance arrollador del Centro

Madrid.—Se conocen los detalles del comienzo de nuestra ofensiva en el frente del Centro.

A las 6'30 de la mañana principió el ataque de la aviación y la artillería, iniciando acto seguido su marcha los tanques. Estos llegaron hasta las trincheras enemigas, defendidas por gente uniformada con «monos», sin que los rebeldes opusieran gran resistencia. Los tanques sobrepasaron las líneas, adentrándose en Seseña, en cuya plaza abrieron fuego contra los facciosos, arrollando cinco cañones que allí tenían emplazados.

Prosiguió el avance, y en las afueras de Esquivias fueron destruidos los escuadrones de caballería mora. El pueblo de Borox, que estaba abandonado, también fué ocupado por nuestras fuerzas.

Volvieron los tanques a Seseña, donde el enemigo había improvisado algunas fortificaciones. Un tanque quedó inmobilizado, rodeándole rápidamente 300 moros, mientras disparaba un cañón puesto al cero. Los servidores del tanque contestaron con fuego de cañón y ametralladora, hasta que se produjo un verdadero alarde de valor de los servidores de los restantes tanques, que, saliendo al exterior pistola en mano, lograron poner en marcha el tanque inmobilizado. Los artefactos reanudaron su marcha, aplastando el cañón que les hostilizaba. Pero al salir al campo, se encontraron con cuatro tanques ligeros, de construcción italiana; se entabló animada lucha entre un tanque leal y otro italiano, quedando el último totalmente destruido.

Los tanques pelearon durante doce horas consecutivas, causando al enemigo más de un millar de muertos.

Durante el día de hoy, nuestras fuerzas continuaron la ofensiva, defendiendo y consolidando las posiciones conquistadas. Han despejado totalmente la zona de Aranjuez.

En el sector central persiste nuestro avance, y en cuanto al flanco derecho, tenemos cercados algunos pueblos, habiendo impedido nuestra artillería que los rebeldes de las posiciones comprometidas recibieran refuerzos.

La aviación gubernamental ha hostilizado eficazmente Navalcarnero, volando el polvorín enemigo e incendiando numerosas casas que servían de parapeto a los rebeldes. Durante el vuelo sobre Navalcarnero, tres aparatos leales fueron atacados por once rebeldes. Por fin, se logró dividirlos, entablándose una lucha tenaz. Un aparato leal hubo de aterrizar forzadamente cerca de Alcorcón; los facciosos planearon sobre él, pero sus ocupantes se defendieron con fuego de ametralladora, tocando la cola de un aparato rebelde, con lo que volaron a la deriva hacia Grinón. Ya en las cercanías de este pueblo, tuvo lugar otro encarnizado combate aéreo en virtud del cual fueron destruidos dos «cazas» enemigos.

Madrid.—En el frente de Somosierra, la Artillería gubernamental ha iniciado una acción sobre las fortificaciones rebeldes, destruyendo totalmente siete trincheras de cemento.

Las fuerzas leales que operan en este sector ansian la orden de comenzar la ofensiva, poseídas de un alto espíritu de moral.

La aviación leal tuvo ayer una gloriosa jornada

Madrid.—A las cuatro de la tarde

el ministro de Marina y Aire, facilitó a los periodistas la siguiente nota:

«Verios aparatos republicanos han volado durante la mañana de hoy sobre la ciudad rebelde de Salamanca, bombardeando intensamente y con gran eficacia el aeródromo que los facciosos tienen establecido.

Nuestros pilotos, con gran precisión, arrojaron sus bombas sobre el aeródromo, consiguiendo con sus certeros bombardeos destruir diez aparatos que los facciosos tenían en el mencionado aeródromo.

También bombardearon el puente del Tajo, el cual quedó completamente destruido.

Otro de los éxitos de nuestros leales aviadores ha sido la cooperación que han prestado al avance que nuestra infantería ha realizado por los diferentes sectores de Madrid.

Los cazas facciosos quisieron oponerse a las avanzadas de nuestras fuerzas, pero todos sus esfuerzos fueron inútiles, por la gran eficacia de nuestros aviones, los cuales con su presencia hicieron huir al enemigo.

En el sector de Navalcarnero, dos trimotores rebeldes fueron derribados por nuestros cazas. Los trimotores rebeldes tenían la pretensión de bombardear nuestras posiciones al objeto de evitar el desencadenado avance que están realizando nuestros heroicos defensores. Los aparatos fueron incendiados por la metralla que nuestros cazas les dirigieron cayendo vertiginosamente a tierra los aparatos facciosos, pereciendo sus ocupantes.»

Nuevamente a las siete de la tarde Indalecio Prieto: facilitó a los informadores otra nota, en la que dice:

«Nuestra aviación republicana, en la energética ofensiva que está realizando, ha bombardeado con gran eficacia el aeródromo de Talavera. Sobre este objetivo arrojaron gran cantidad de bombas, con tal pericia que los rebeldes en este aeródromo poseían han sido destruidos.

Nuestras bombas cayeron exactamente en el lugar donde se encontraban estos aparatos. Inmediatamente se produjo una enorme explosión y por todo el campo se precisaba una gran humareda, por lo que no se pudo precisar los daños causados por el ataque, pero se calcula en que todos los aparatos han sido destruidos por la gran precisión con que nuestros bombardeos marcaron sus objetivos.

En otro aeródromo próximo al bombardeo se encontraban tres aparatos de caza, los cuales se elevaron, al objeto de no ser destruidos como los del otro aeródromo.

A las nueve de la noche, el ministro de Marina y Aire, facilitó a los reporteros una nueva nota referente a las actividades de nuestra aviación. La nota dice así:

«Esta tarde, nuestra leal aviación ha bombardeado por dos veces Sevilla, habiendo causado esta ofensiva un gran resultado.

El principal objetivo de nuestros aviadores era el aeródromo de Tablada. Sobre él arrojaron varias bombas las cuales produjeron el incendio de cuatro hangares y de varios aparatos.

Las baterías antiaéreas rebeldes, dispararon sobre nuestros aviones una enorme cortina de fuego. A combatir a nuestros trimotores salieron cinco casas facciosas, los cuales no tuvieron más éxito que la ofensiva antiaérea; pues no consiguieron que no hubieran realizado su cometido.

Una vez que habían sido cubiertos todos los objetivos, nuestros aparatos abandonaron las alturas de Sevilla y se dirigieron a sus respectivas

bases donde aterrizaron sin novedad alguna.

Se ha podido comprobar que los aparatos derribados en el sector Centro, son de procedencia alemana e iban tripulados por aviadores extranjeros, los cuales perecieron en el siniestro.»

Por informes particulares, hemos confirmado que el bombardeo que nuestros aviadores han realizado sobre el aeródromo de Salamanca, ha dado resultado positivo.

Sobre este aeródromo los bombardeos republicanos arrojaron gran cantidad de bombas, y lograron con la metralla destruir diez aviones rebeldes.

#### La reconquista de Oviedo

Gijón.—Un grupo de soldados de la guarnición de León que operaba en la parte de Pola de Siero ha logrado pasarse a nuestras filas, manifestando que la columna de León que pretendía entrar en Asturias fué materialmente destruida ayer.

Parece que al verse sorprendida por las fuerzas leales, los jefes dieron la orden de replegarse y ocupar las casas del pueblo.

La actitud decidida de los soldados de la República, que entraron al ataque con bombas de mano, dificultó notablemente la retirada de las tropas, a las que causaron grandes bajas.

Se vieron obligados a dejar en el campo más de 200 cadáveres.

Agregaron que en la contienda perecieron el comandante que mandaba la columna, José Barrera y los oficiales que iban en la misma.

Nuestras tropas destruyeron un convoy que, procedente de León, trataba de auxiliar a las fuerzas de Pola de Siero, sin conseguirlo.

El convoy fué sorprendido, haciéndose cuantiosas bajas al enemigo y capturándose cinco grandes camiones en los que los rebeldes transportaban tropas.

Uno de los chóferes que conducía se pasó también a nuestras filas.

En Oviedo se ha registrado una gran batalla entre Sobraudio y San Clodio.

Nuestras fuerzas atacaron al enemigo con gran energía, en un duro combate, en el que también jugaron importantísimo papel las bombas de mano.

Los mineros entraron al asalto en las posiciones enemigas y causaron en ellas una verdadera carnicería.

Se recogieron, para ser inhumados 50 cadáveres de Regulares, entre ellos los de un capitán, un teniente y dos alféres.

Las bajas del enemigo pueden calcularse en unas 200.

Por la noche ha continuado la recogida de cadáveres y animales muertos para ser incinerados, ya que muchos de ellos se encuentran en estado de descomposición.

Por San Esteban continuaron los ataques sobre Oviedo, repitiéndose las incursiones de los blindados por el barrio de Santo Domingo y calle de Campomanes.

Desde diversas posiciones nuestra artillería bombardeó los edificios de la ciudad, enviando sus tiros hacia la Catedral y cuarteles.

En los frentes occidentales no hubo novedad destacable, a no ser por la parte del Escamplero donde se continúa mejorando considerablemente nuestras posiciones.

Las fuerzas leales ocuparon varias posiciones de gran importancia estratégica, como Colloto, San Esteban y otras.

En las calles de Campomanes se ha efectuado un gran avance, constituyendo la operación un nuevo éxito para nuestras fuerzas.

En las cercanías de Grado, las columnas gubernamentales realizaron una incursión en terreno enemigo, apoderándose de un camión repleto de víveres, que los facciosos tenían preparado para su abastecimiento.

En el Escamplero hubo durante la jornada, intenso fuego de fusilería y ametralladoras, a cargo de nuestras columnas.

Los rebeldes no han retirado de su campo cinco cadáveres de soldados moros, que llevan más de veinticuatro horas insepultos, viéndose desde nuestras líneas.

Los aviones leales cooperaron con gran eficacia en las operaciones que se desarrollan y que constituyen señalados triunfos para las armas de la República.

El éxito de las operaciones en los sectores asturianos se extiende también por la parte correspondiente a la región leonesa.

Dos columnas gubernamentales atacaron Puerto Ventanas, que estaba ocupado por los rebeldes, entablándose un duro combate, tras del cual se apoderaron los nuestros de la mencionada posición.

En esta operación les fueron cogidos a los facciosos sesenta y siete soldados prisioneros, causándoseles más de cien bajas. Todos los prisioneros fueron trasladados a la Comandancia militar de Gijón.

También se apoderaron los solda-

dos leales de dos ametralladoras, cinco fusiles ametralladoras, ciento cinco fusiles corrientes, veinticuatro cajas de municiones, doscientas mantas y un magnífico coche nuevo marca «Buick».

Nuestras tropas no se limitaron a suspender su avance al ocupar Puerto Ventanas, sino que continuaron adelantando terreno y tomando casi sin resistencia por parte del enemigo Torresquín y Ventanas. El terreno ganado para la República supone once kilómetros.

Barcelona.—Se ha desarrollado un gran combate en el sector de Alcobierre.

El enemigo, cansado de ser repelido y duramente castigado en cuantos avances ha intentado para romper el cerco de acero que rodea Huesca y en sus desesperados ataques sobre Tardienta quiere ahora abrir brecha por la Sierra de Alcobierre.

Hoys se ha atacado especialmente por la parte de Robres.

Su artillería de todos los calibres y la aviación han protegido el avance de la caballería e infantería mora.

No se ha cedido un solo palmo de terreno.

Nuestras bravas milicias han rechazado el ataque, causando numerosas y considerables pérdidas al enemigo.

Han resultado heridos Ciano y Del Río, que se han comportado, como siempre, heroicamente.

#### La lucha en el Norte

Bilbao.—Ha sido facilitado el siguiente parte de guerra del territorio vasco:

En el sector de Elorrio se ha registrado gran tranquilidad y únicamente se ha hecho un ligero paqueo de fusilería.

En el sector de Elgueta nuestras tropas han sostenido por espacio de veinticuatro horas un nutrido tiroteo con los rebeldes.

En el pueblecito de Lequeitio un avión rebelde arrojó cinco bombas, las cuales explotaron en el edificio de un antiguo convento de monjas, no habiendo producido la explosión ninguna víctima.

A las diez y seis horas un avión rebelde hizo una incursión sobre nuestras filas. Dos aparatos leales que regresaban de cubrir todos sus objetivos persiguieron al avión rebelde, el cual huyó hacia San Sebastián.

Nuestras aviones como anteriormente decimos consiguieron todos los objetivos propuestos y arrojaron sobre el territorio rebelde más de cuarenta bombas las cuales causaron enormes estragos en las huestes facciosas.

En los demás frentes, sin novedad.

Bilbao.—El consejero de Obras Públicas del Gobierno vasco, destacado comunista, camarada Juan Astigarrabia, ha hecho un relato de la astorga de su partido al aplastamiento del fascismo. Dice que hasta los primeros tanques blindados que se opusieron al avance de los facciosos, los ocupaban milicianos comunistas. Su partido no ha tenido, empero, que hechar por la borda ningún punto fundamental para formar parte del Gobierno de Euzkadi.

#### El parte oficial de Cataluña

Barcelona.—El comunicado oficial del consejero de Defensa de la Generalidad dice así:

«En todos los sectores del frente aragonés se han registrado intensos tiroteos y reconocimientos.

Han sido descubiertos importantes concentraciones facciosas.

Un buque rebelde ha bombardeado Rosas, y con ello se ha puesto de manifiesto el espíritu de los catalanes, al acudir a las costas para impedir, si fuera preciso, cualquier intento de desembarco. Todas las medidas han sido tomadas y no hay que temer.

#### El Gobierno de Portugal no ha reconocido todavía a la Junta de Burgos

Lisboa.—El Ministerio de Relaciones exteriores ha publicado una nota oficial desmintiendo rotundamente las informaciones publicadas en el extranjero según las cuales el Gobierno de Lisboa había reconocido a la titulada «Junta Nacional de Burgos».

#### La aviación enemiga

Málaga.—A última hora de la tarde de ayer, un avión rebelde apareció en Málaga. La defensa antiaérea funcionó con gran precisión y eficacia, haciendo que el aparato faccioso no permaneciera sobre Málaga más de diez minutos.

Sobre Málaga arrojó varias bombas, las cuales no produjeron efecto alguno, porque todas cayeron en el mar. Los aviadores rebeldes no consiguieron ni un solo objetivo y al parecer cuando el aparato huvo iba tocado por uno de los disparos que sobre él se hicieron,

Madrid.—A las cuatro de la tarde del

#### Tribunal Popular

### La causa contra los fascistas de Ibi

Después de la declaración de los fascistas procesados por sus actividades antirrepúblicas en Ibi, comenzó ayer la prueba testifical con el interrogatorio de los testigos propuestos por el Ministerio fiscal. Fue, sin duda, lo más señalado, pues la aportación de datos expuestos al Tribunal, demostró claramente las concomitancias de los acusados con el movimiento rebelde que padecemos.

#### FRANCISCO SANJUAN JUAN

Manifiesta que los procesados se reunían con frecuencia en varias casas del pueblo y, en ocasiones, celebraban conferencias con elementos fascistas de Alicante. Acusa a Artemio Payá de ser un elemento de señalado relieve fascista y que también era el enlace entre los de Ibi y nuestra ciudad. Acusa a los hermanos Aracil como provocadores en oración de la huelga de octubre de 1934.

#### RAMON VALLS FIGUEROLA

Acusa a José Verdú, Pascual Guillén, Francisco Aracil y otros como elementos dirigentes y que concurrieron a la reunión del Carrascal, en donde, practicado un registro, fueron encontradas armas y bastantes mu-

niciones. Que cuando fueron a sorprender aquella reunión los recibieron a tiros.

#### FERNANDO GARCIA PLA

Declara que fué uno de los que detuvieron a Artemio Payá y otros dos fascistas de Ibi que huyeron de este pueblo, y que al proceder a su detención les dispararon, suponiendo fueran los procesados los autores de los disparos.

#### JOSE BERNABEU DOMENECH

Manifiesta que al ir a detener al juez Castelló, éste, desde el balcón de su casa, les amenazó con una pistola, pero que al registrarlos no le fué hallada, suponiendo que la escondiera durante el tiempo que estuvo en su casa antes de entregarse.

Refiriéndose al intento de asalto del Ayuntamiento de Ibi, dice que los procesados Artemio Payá, José Verdú, José Gisbert, Francisco Aracil y otros iban armados.

Los testigos de la defensa no consiguieron desvirtuar aquellos cargos concretos que hicieron los del Ministerio fiscal y algunos no beneficiaron en nada a aquéllos por quienes comparecieron. Las declaraciones de Antonio Galiana y Dolores Verdú concretaron la forma en que fueron detenidos Artemio Payá y sus dos acompañantes.

Ha llegado a Alcañiz el jefe de Obras públicas en Lérida, el amigo Belda, que viene en plan de estudio para lograr la realización de varias obras públicas.

El jefe de la cuarta columna, Pérez Sala, ha sido ascendido a teniente coronel. Bien merecido.

Se sabe que en Belchite el número de fusilamientos ha llegado a doscientos cincuenta.

Entre los elementos políticos se llevó una amplia operación de limpieza. Empezó la matanza por el partido de Izquierda Republicana. Ni uno solo de sus afiliados logró salvarse. Después se hizo igual con los afiliados a otros partidos de izquierda.

### Sindicato de Artes Gráficas IMPORTANTE

Se pone en conocimiento de todos los compañeros, que a partir de mañana domingo la cotización sindical se efectuará en el local que se nos ha destinado en el domicilio de la U. G. T., (antiguo Casino).

Alicante 31 de agosto de 1936.—El Secretario, P. NUÑEZ.

### Deportes

#### Mañana un Hércules Gimnástico

Sigue mañana el Campeonato superregional con un partido que reúne las máximas atracciones: el Gimnástico Hércules.

La marcha de la lucha campeonil obliga al equipo valenciano a esforzarse y es seguro que, con los nuevos elementos de que dispone en su cuadro y que mañana harán su presentación en Madrid, se empleará a fondo para perseguir una recuperación de puesto que... el Hércules no le consentirá.

Nuestro equipo está obligado a ello. Ha sido acoplado perfectamente a los valores hasta dar al conjunto un rendimiento lisonjero como se vio en los últimos encuentros y este de mañana ha de serle fácil.

### Consejo Municipal de Alicante

#### Aviso importante

La Superioridad ordena a todos los soldados del Regimiento de Infantería Tarifa número 11, que se encuentran en esta ciudad disfrutando licencia definitiva o permiso de cualquier índole, que estén preparados para que al primer aviso, se incorporen al expresado Regimiento, el día y lugar que oportunamente se indique.

Lo que se pone en conocimiento de los interesados a los efectos consiguientes.

Alicante 28 de octubre 1936.

#### Ciudadanos:

Servir en un Ejército cuya única misión es defender los privilegios, el vicio y la opresión, es LA MAYOR VERGUENZA.

Servir en el Ejército de la República, es EL MAXIMO HONOR, porque es servir al Pueblo! Alistas en él!

Maestra joven se ofrece para dar lecciones en su misma casa o domicilio.

Razón: Joaquín Costa 5.

F. E. I. E. P. U. G. T.  
**Teatro Principal**  
(Espectáculos en cooperativa)  
**Sábado 31 octubre 1936**  
Gran éxito de la notable compañía de comedias del Frente Popular  
-- **Pepita MELIA-Benito CIBRIAN** --  
El drama fantástico religioso, en dos partes y 7 actos de **JOSE ZORRILLA**,  
**DON JUAN TENORIO**  
2 Secciones a las 6'30 y 10 noche  
**BUTACA, 2'00 GENERAL, 0'50**

### Consejo Municipal del Ayuntamiento de Alicante

#### EMISION de 1,000 Bonos de Tesorería, al Portador, de 500 pesetas nominales, a la par, con interés del 3,50 por 100 anual, libre de impuestos, reintegrables en el plazo máximo de 5 años a contar del de 1938

1.º De conformidad con lo acordado por el Consejo Municipal el día 15 de los corrientes, queda abierta la suscripción pública de la emisión de 1.000 Bonos de Tesorería, al Portador, de 500 pesetas nominales cada uno, a la par, con interés del 3,50 por 100 anual libre de impuestos.

2.º El producto íntegro de la emisión de quinientas mil pesetas se destinará a las necesidades del presupuesto extraordinario de construcciones escolares, hasta donde alcancen aquellas obligaciones, y el resto al extraordinario de Mejoras Urbanas del año 1932.

3.º La suscripción se efectuará en la Intervención Municipal, Negociado de Contabilidad, a partir del día 2 del próximo Noviembre hasta el 7 inclusive en que quedará cerrada a las trece horas; llenándose al efecto el impreso que se facilitará gratuitamente en dicha dependencia.

4.º Deseando el Consejo que esta suscripción por la finalidad de su inversión tenga carácter popular, y para facilitar la concurrencia al mayor número posible de suscriptores, se adjudicará por todo su valor las suscripciones de un importe total no superior a 5.000 pesetas.

5.º Cerrada la suscripción y adjudicadas las peticiones a que se refiere el número anterior, si las restantes excedieran del número de Bonos disponibles se formará el pertinente prorrateo.

6.º El pago de los Bonos adjudicados se efectuará en el siguiente día de notificado el prorrateo, transfiriendo el importe de las cuentas corrientes y de ahorro de los suscriptores a favor del Ayuntamiento «cuenta empréstito» que se abrirá en las respectivas Entidades de crédito, mediante el correspondiente volante que se entregará a cada suscriptor.

7.º Las operaciones a que se refiere el número anterior, serán controladas en cada caso por la Comisión Provincial Técnica de Banca, la cual está autorizada en principio y con carácter general esta operación.

8.º La entrega de los Bonos o de las Carpetas provisionales canjeables por los mismos, se efectuará en la Intervención Municipal, contra entrega del resguardo de la Entidad de crédito que acredite haber efectuado el traspaso de fondos, o el ingreso en efectivo en su caso.

9.º Los Bonos irán correlativamente numerados y llevarán adheridos los cupones trimestrales para el cobro de los intereses en los días 20 de Enero próximo.

10.º Los expresados Bonos estarán garantizados conforme a ley, por todos los ingresos municipales libres.

11.º La Corporación Municipal se obliga a consignar en presupuestos las cantidades precisas para el pago de los intereses y el reintegro de las cantidades.

12.º El reintegro de los Bonos se efectuará como máximo en el plazo de cinco años, a contar del 1938, por sorteo ante Notario para cada anualidad, aunque el pago se efectúe por trimestres. La Corporación se reserva la facultad de anticipar la fecha del reintegro, ya parcial o totalmente.

13.º Los Bonos serán admitidos por todo su valor como fianzas para toda clase de obras o servicios que contrate el Ayuntamiento.

14.º Estos Bonos serán admitidos por todo su valor como efectivo en toda operación que el Ayuntamiento pueda llevar a cabo para consolidar la deuda.

Alicante 27 de Octubre de 1936.

El Presidente del Consejo Municipal  
**RAFAEL MILLA**

## En luminoso gesto cordial

La prudencia, a veces, va más lejos que el instinto de conservación. Esta es la triste realidad en aquellos países europeos que se obstinan en no querer comprender la enorme y vitalísima trascendencia de la guerra civil española. Creen que éste es un pleito exclusivamente nacional y que aquí no se ventilan sino intereses de barrio, o, a todo lo más, de tribu. Encerrados en absurdas eutarcias espirituales y materiales, no vislumbran más allá de las bardas de sus fronteras. Parece que hasta que no las vean arder no darán crédito a nuestros clamores anunciando el peligro.

Pero entonces, será tarde. Porque la táctica de las naciones fascistas es la vieja y nunca fracasada de dividir y debilitar. Como prólogo de la guerra internacional, la guerra civil. Azuzan a sus partidarios del extranjero para que busquen y vayan creando dificultades, cada vez más luminosas, a los Gobiernos respectivos. Inventan y explotan el peligro ruso, zarandeando ante los ojos cobardes de las burguesías democráticas, el fantasma calumnioso de terrores imaginarios. Conocen el paño. Conocen la estúpida resistencia del privilegio económico a ceder la más mínima parte de sus prerrogativas. Saben, por propia y cínica experiencia, que la Patria vale menos que el libro de cheques—para el que lo tiene.—Para el que no lo tiene, la Patria por encima de todo. Por las buenas o por las malas, mejor por las malas. Así se echa al ejército sobre el pueblo, y, como preludio del incendio de las fronteras, se deshace en trágicas pavesas la poca o mucha solidaridad de cada pueblo.

Eso es, paradójico y sarcástico, el humillante papel que desempeñan los fascismos belgas, ingleses y franceses. Tan nacionalistas y tan chauvinistas, no laboran por la grandeza ni por la independencia de su país, sino que hacen el juego a los imperialismos brutales que los acechan. No es a España, no, a quien pretenden destruir, ni es contra el proletariado ibérico en sí contra quien se desarrolla tan descarada, injusta y monstruosa ofensiva. El objetivo es el Mediterráneo, es el Atlántico, es África.

El objetivo y la nunca ocultada ambición es restaurar la antigua Ro-

ma por un lado, y conseguir la exclusiva de piratear en los dominios coloniales por otro. Hoy, bajo este cielo nuestro, sobre esta tierra en la que descansaban tantos y tantos mártires de la libertad se juegan, una vez más, los destinos del mundo. Que mediten en Londres, y en París, y en Bruselas. Y si son capaces, que mediten también en Burgos.

Repasen la Historia y tengan en cuenta que no caben muchos fascismos en Europa, como no caben muchos condottieros alrededor de una presa enflaquecida y famélica. Ni a Alemania ni a Italia les interesa que les broten émulos como brotan las setas en el bosque. Lo que les interesa y lo que buscan son esclavos a bajo precio y materias primas abundantes y de fácil acceso. No competidores: siervos. Resolver las contradicciones elefantiacas de sus capitalismo amenazados de muerte irremisible a costa de la economía, del ahorro, de la riqueza de los países vecinos. Salir de la férrea tenaza de sus ciclos de crisis, cada vez más estrechos, cada vez más espantosos, para desembocar, por medio de la conquista y de la guerra, en una hipotética calma, en una transitoria prosperidad.

Tan hipotéticas y tan transitorias como la calma de Varsoyia y como la prosperidad de un cementerio. No se cura una llaga ensanchándola, ni se encamotean con sofismas trágicos las ineluctables sentencias de las leyes que regulan la marcha ascendente de la Humanidad. Dentro de la manera y del régimen actual de producción capitalista, el conflicto entre las formidables fuerzas creadoras y las manguadas concepciones morales, jurídicas y políticas, ha alcanzado en muchos sitios y va alcanzando en otros su máximo de tensión. Hay que resolverlo cara al porvenir, no cara al pasado. El pasado es la repetición de las mismas miserias, de los mismos desastres, de las mismas devastaciones, cuyo recuerdo, en la memoria de la especie todavía nos empavorece. Y esa es la solución fascista, mejor dicho, la ambición fascista. Retrotraernos a la Edad Media y recomenzar, entre aullidos de hiena, el inenarrable calvario de la estirpe proletaria. Y para evitar eso, y para encuadrar dentro de su verdadero destino el penoso forcejeo del mundo es por lo que luchamos, unidos, los liberales, y los socialistas, y los comunistas, y los anarco-sindicalistas de España. No queremos fundar un imperio; queremos fundar un hogar.

En vez de un cuartel un crisol. Que si en Europa caben pocos fascismos, hay sitio, en cambio, para muchas federaciones de Repúblicas socialistas. Y en uno y en otro extremo, como dos brazos en alto, abiertos en luminoso gesto cordial, España y Rusia, dos pueblos gigantes, ofrecen ejemplo y cobijo a todas las angustias y a todas las inquietudes libertadoras.

VICENTE GARCÍA CIENFUEGOS

Cada fusil inactivo es un arma de servicio de los rebeldes.

Todos los días oímos decir «Las armas al frente».

Todos los días, sin embargo quedan armas en la retaguardia.

¿Por qué?

Porque sin organización y sin disciplina social, son muchos los que dejan de cumplir de sus deberes.

La disciplina social no estorba al hombre libre, que voluntariamente se impone a sí propio una disciplina más estrecha; pero obliga al cobarde y al remiso, forzándole al cumplimiento de su deber.

El voluntario es la mejor garantía de que todas las armas vayan al frente de batalla.

Ciudadano:

El fascio es la tracción la cobardía y el deshonor; es el imperio del fanatismo y el crimen; es la opresión y la esclavitud del pueblo trabajador.

¡Ojalá a muerte!

¡Inscríbete en el Ejército voluntario!

### IDEAL CINEMA

Avenida Zorrilla

HOY DIA 31 DE OCTUBRE

a las 6 de la tarde

GRAN EXITO

de la extraordinaria producción de palpitante actualidad

El infierno negro

por Paul Muni.

Un precioso complemento.

Debut de A RETINITA.

A petición del público reaparición de Pastora Soler.

Gran Orquesta en los intermedios

### CENTRAL

Avenida de Méndez Núñez

HOY DIA 31 DE OCTUBRE

a las 6 de la tarde.

Estreno de la soberbia producción en español UNA DAMA SIN IGUAL por Gertrude Michael y Paul Cavanagh.

Mickey Polo Tepm (dibujo en colores Walt Disney).

Gran Orquesta en los intermedios

### EL MEJOR LAXANTE

## CARABANA

Aguas minerales naturales de

Purgantes  
Dopurativas  
Antibiliosas  
Antihépáticas

### Curiosidades y chistes

Palabras del Juez

El Juez (que va a dictar sentencia, mirando al delincuente y procesado).—Adviesto, que el robo fue perpetrado con todas las artes de destreza e inteligencia poco comunes entre de-  
—En alto lugar... El procesado (ruborizándose).—Le ruego, señor juez, que no hiera mi modestia.

El perro

Muchos animales eligen por instinto remedios naturales que son realmente eficaces. El perro enfermo del hígado o del estómago come avidamente cierta hierba común. Cuando sufre de reumatismo, se atiende al sol durante horas con la parte dolorida expuesta a la acción solar. Curas tajos y llagas lamiéndolos, pues la saliva tiene en efecto, virtudes curativas.

Jugar a lo seguro

Un sujeto compra un décimo de la Lotería Nacional. Cuando el lotero se lo ha dado, le dice:

—Apuesto con usted cien pesetas a que este número no sale premiado con el premio gordo.

### GUARDERIAS INFANTILES

Fútbol.—Torneo pro-guarderías infantiles

Organizado por el Colegio Comarcal de arbitros de Alicante

### CAMPO LA FLORIDA

DOS INTERESANTES ENCUENTROS.—PRIMERA VUELTA DE SEMIFINALES

a las 9 de la mañana:

HERCULES F. C.

C. D. LIBERTAD

a las 11 de la mañana:

U. A. A. E. M.

BENALUA F. C.

Donativo único 50 ctmos.

Todos los deportistas antifascistas deben acudir a pasar una agradable mañana de fútbol al campo de La Florida a la vez a contribuir al fin benéfico que se persigue.

### MONUMENTAL

Avenida Alfonso el Sabio

HOY DIA 31 DE OCTUBRE

2 películas 2

a las 5 de la tarde

La magnífica producción dramática LO QUISO EL DESTINO por George Raft.

«Melodía de rascacielo» (revista musical).

Gran Orquesta en los intermedios

### TEATRO NUEVO

Calle Jorge Juan

HOY DIA 31 DE OCTUBRE

La emocionante producción dramática CONDENADO por Ronald Colman.

Un complemento sonoro.

Precios: Preferencia Señoras y Niños 0'20. Caballeros 0'40 y General única 0'15.

Gran Orquesta en los intermedios

### Trabajadores:

El fascismo es la «guerra»; la república democrática es la «paz».

El fascismo es la «tiranía»; la república democrática es la «libertad».

El fascismo es el «privilegio»; la república es la «igualdad».

Si queréis acabar con la «guerra», con la «tiranía», y con el «privilegio».

¡ALISTAO EN EL EJERCITO VOLUNTARIO!

### DE LA PANTALLA

WILLIAM POWELL TRA-BAJA EN UN FILM RADIO

William Powell el famosísimo galán de la cinematografía americana, trabaja por cuenta de Radio en una cinta de gran importancia que ha protagonizado junto a Jean Arthur. Powell al principio de su carrera artística interpretó con mis Arthur una cinta que obtuvo un gran éxito. Durante cinco años permanecieron los dos artistas alejados ya que ac-



tuaban en dos compañías distintas. Hoy se han reunido de nuevo bajo el pabellón de la marca triunfadora con la deliciosa película «Mi ex mujer y yo», comedia frívola, irónica, amena, o interesante, dirigida por Stephen Roberts complementado el reparto por Eric Blore, James Gleason, Lila Lee, Erin O'Brien Moore, Ralph Morgan, Robert Armstrong, etc., etc.

NOTICIAS DE LOS ESTUDIOS INGLESES

Continúa la filmación de «Dark Journey», interpretada por Conrad Veidt. Vivien Leigh y Joan Gardner. Es una producción de Victor Saville.

El Mayor R. V. C. Bodley ha sido contratado para preparar la adaptación preliminar de «Regency», la novela de D. L. Murray, de cuya película será estrella Paulette Goddard bajo la dirección de Chaplin.

### ¡ATENCIÓN!...

Recibimos algunas órdenes de baja de suscripción a nuestro periódico.

No ponemos ningún reparo al deseo de estos señores y deja de enviarseles EL DIA ya que así lo desean.

Bien que ellos nos permite ir formando la lista de quienes aún, por este minúsculo medio, pretenden dificultar la vida de los órganos de la República.

Y siempre es una ventaja irlos conociendo.

Desde el 15 de los corrientes queda abierta la matrícula de 1.º Enseñanza, clases de idiomas y reparo del Hogar situada en la Plaza del 14 de Abril núm. 5. Horas de matrícula de 10 a 12 y de 3 a 5.

### Salón España

Alfonso el Sabio

HOY DIA 31 DE OCTUBRE

a las 6 de la tarde

La graciosísima producción española FRUTA VERDE por Juan de Landa.

Un complemento sonoro.

Gran Orquesta en los intermedios

### Gacetillas

Maestro Nacional con título de Bachillerato daría clases a domicilio de la asignatura que precisen.

Razón en Castaños, 4, segundo.

SUFRE USTED DEL ESTOMAGO TOME

# Gastrovanadina

DOCTOR COQUILLA T

y curará radicalmente

POLVOS: Cura el exceso de ácido (hiperclorhidria), etc. Caja, 2'45 y 2'50 pesetas.

ELIXIR: Cura la falta de ácido (hipoclorhidria), etc. Frasco 475 pesetas.

# MANDARINA APERITIVO IDEAL ANIS TENIS

## Limñana y Botella Monforte del Cid

### Colegio Politécnico "LUCENTINO"

Fundado en el año 1881, con el nombre de "San Luis"

**Este antiguo Colegio goza de gran crédito por la garantía que ofrece sus buenos resultados en 55 años que lleva de existencia**

Queda abierta la matrícula para cursar los estudios de 1.ª y 2.ª enseñanza, Bachillerato, Comercio, Magisterio, Carreras Especiales. Cuenta con Gabinetes de Física, Química e Historia Natural. Admisión de alumnos internos, medio-pensionistas y externos.

Reglamentos y otros informes en la Dirección del Colegio

**Miguel Soler 4** —o— **Alicante.—Tel. 1357**

### CUANDO VIAJE

por negocio o placer aproveche las ventajas que le ofrece nuestra Cadena de Hoteles.

#### HOTELES UNIDOS S. L.

La más importante organización hotelera española.

Barcelona	H. U. S. A. Hotel Oriente.
S'Agaró	" Hotel España.
Sitges	" Casa Libre.
Tarragona	" H. de la Gayina.
Valencia	" H. de la Playa.
	" H. Terramar P.
	" Golf Hotel.
	" Hotel Europa.
	" Hotel Victoria.
	" R. "Los Viveros".
Alicante	" Hotel Palace.
Granada	" H. Alhambra.
Málaga	" Hotel Miramar.
Sevilla	" Hotel Madrid.
Cádiz	" H. de la Playa.
Bilbao	" Hotel Carlton.
San Sebastián	" H. Maria C.

La disciplina en los batallones de voluntarios, es unidad de mundo, organización eficaz.

La suma de esfuerzos aislados no basta para triunfar. Se necesita unificar, organizar, asociar los esfuerzos. Solo así, podemos obtener de la acción común, el mayor rendimiento.

Quién dice indisciplina, dice ineficacia, lentitud, desperdicio de esfuerzos y vidas, guerra larga, victoria tardía, ruina y miseria.

**Vino Blanco**  
Para Mariscos,  
y Pescados  
**¡El Mejor!**

*Diamante*

### Unificación obrera de Gas Alicante

Al incautarse los obreros de GAS ALICANTE, de ésta industria solicitan de todos sus **abonados** denuncien cuantos defectos observen en el servicio, a fin de efectuar, gustosos, su inmediata corrección.

No deje de advertirlo en seguida a

#### Unificación obrera de Gas Alicante

Paseo de los Mártires núm. 1 — Teléfono 2.320

### ALICANTINAS:

EL DIA os pide un jersey de lana para los que luchan en el frente. Cada mujer alicantina puede y debe hacer uno. Es un regalo de escaso coste pero de valor inapreciable ahora.

Madres, hermanas, novias, pensad en vuestros hijos, en vuestros hermanos, en vuestros novios. Y pensad en la guerra y en el frío que es un enemigo más de los que nos defienden a los que estamos en la retaguardia.

¡Un jersey damas alicantinas, por caridad y por patriotismo!

**Dinero** se facilita mediante hipoteca. Dirigirse al apartado 248. Alicante.

**Compraría** terrenos en la playa de San Juan. Dirigirse a apartado 248. Alicante.

**Arrendaría**, tomaria en arriendo finca rústica sita en términos de Alicante, San Juan o Muchamiel. Ofrecimientos al apartado 248. Alicante.

**Formalización** de toda clase de testamentarias y abintestadas. Apartado 248. Alicante.

### CIUDADANOS:

La República, la Libertad, la Justicia, solo pueden afirmarse en España, inscribiéndose en el Ejército voluntario.

No puede ser soldado voluntario, quien no haya sido, primero militante de la libertad.

La disciplina de los batallones voluntarios, brota de la conciencia libre del soldado.

### YOGHOURT

de Bulgaria para enfermos del estómago, intestinos, úlceras, diarreas de los niños etc., exquisito alimento medicinal.

Única casa que lo fabrica en Alicante, Granja Santa Faz, Tel. 1389.

**Probarlo es su mejor propaganda**

Pedid vinos de mesa

### PENINSULAR

### Huéspedes

Se admiten huéspedes estables en lo más céntrico de la capital, cuarto de baño, limpieza, buen trato, buena comida

Pensión completa 4'50 y 5'50.

Razón: Zepol, mostrador Café Central.

### Visado por la censura

### Ciudadanos:

El ejército voluntario aplastará a los energos del pueblo: clericalismo, militarismo, capitalismo.

El ejército voluntario afianzará: la libertad de conciencia, la soberanía popular, la justicia social.

¡ALISTAO EN EL EJERCITO VOLUNTARIO!

### Arranque de mal de raíz

por antiguo que sea con la única medicación natural, eficaz

#### LAS 20 CURAS VEGETALES DEL ABATE HAMON

La Naturaleza ayuda a la naturaleza. Por eso LAS 20 CURAS vegetales del ABATE HAMON arrancan las enfermedades de raíz, porque son la Naturaleza, sabiamente asociada, sin alteraciones ni transformaciones que, actuando por asimilación sobre nuestra propia naturaleza, la depuran y regeneran, como no es posible pueda hacerlo ningún otro medio, devolviéndole la salud.

SON ECONOMICAS, solo cuestan 25 cts. al día porque cada caja dura un mes.

**GRATIS** y sin compromiso. recibirá usted el libro "La Medicina Vegetal" del Dr. Sabin y el boletín mensual "Lo que dicen los curados". Manda este cupón con su dirección a Laboratorios Botánicos y Marinos, Ronda de la Universidad, 6, Barcelona.

Nombre.....  
Calle.....  
Ciudad.....  
Provincia.....

## NORGE

### Refrigerador Eléctrico

Provisto con el mecanismo Rollator garantizado por 10 años, véalo en

#### Casa Ayela

Abad Penalva 1 (Frente a S. Nicolas)

Ventas a plazos y al contado

### Academia de Corte y confección

Sistema Martí ALICANTE

Dirigida por doña Anita Robles

Si desean una enseñanza rápida y económica pasen a Matricularse

ACADEMIA INSTALADA EN LA CALLE ALTAMIRA 8, 1.º

Clases desde cinco pesetas mensuales a veinticinco, según la horas de clases diarias que deseen las alumnas.

Se preparan alumnas para profesorado de seis meses

Enseñanza garantizada y acreditada

### Máquinas ALFA para coser y bordar

FABRICACIÓN ESPAÑOLA

Garantizadas por 10 años, calidad superior y magnífica presentación

#### CASA FERRER

ALICANTE  
Méndez Núñez, 35  
Tel. 2358

ALBACETE  
San Agustín, 14  
Tel. 422

### Hotel Mediterráneo

Playa de San Juan

Servicio de Restaurant.—Agua corriente en todas las habitaciones.—Gran terraza.—Pista para baile y skating.—Garage.—Intérprete.—Cuarto de baño y duchas.

**Pensión completa desde 15 pesetas**

Propietario: Antonio Pérez Devesa.

Informes: Café Central.—Teléfono 2.000.—Alicante.



### Los trabajos del campo...

obligan a permanecer horas y horas en posiciones molestas que ocasionan fuertes dolores de espalda, riñones y dolores musculares.

EL LAPIZ TERMOSAN es indispensable para los trabajadores del campo. Basta frotar ligeramente la parte dolorida, cubriéndola con un pañuelo o un vendaje para que desaparezca el dolor y cesa la inflamación. El LAPIZ TERMOSAN se puede llevar en cualquier bolsillo del chaleco y tenerlo así siempre a mano. Su costo reducido y su larga duración lo ponen al alcance de todos. Además, es lo más práctico y cómodo para quitar dolores producidos por golpes, torceduras, y para prevenir congestiones. No irrita, no ensucia, no huele mal y se usa sin tener que ensuciarse las manos.

## LAPIZ TERMOSAN

Tubo grande, Ptas. 4,45 - Tubo pequeño, Ptas. 3

# Ciclistas: la mejor bicicleta es la B. H.

Agente exclusivo para Alicante y su provincia, E. meterio Pina, CALLOSA DE SEGURA

## Concesionarios en todos los pueblos

No olvide que la famosa bicileta B. H. es incomparable.

GRANDES EXISTENCIAS DE ACCESORIOS Y BICICLEAS RAYO AER